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Presidente de Sonapesca, por Ley de Fraccionamiento 
Felipe Sandoval: “Todos tienen preocupación 
de que se están afectando las reglas del juego” 

a discusión de la Ley de 
Fraccionamiento ha teni. 
Jo lgidas discusione 

visiones desde a ingreso dal 
propuesta y actualmente man- 
tiene a dirigentes movilizados 
en el país en pos de enmendar 
observaciones y alcances que 
califican como perjudiciales 
En se sentido, el presidente de 

la Sociedad Nacional de Pesca 
(Sonapesca), Foipo Sandoval, 
visitó la región para rounirso 
San estibadores, camioneros 
pascadoras industiaas,aí co: 
mo con autoridades de a región. 

La ley tiens relación con la 
distribución de os recreos en- 
lxs el sector arcesanal indus 
trial además de otras materias 
que noson menores. Complica ala industra pesquera comple 
ta, tanto artesanal como indu: 
tralde estarogión, y adomás en 
algunas pesquerlas da cuotas a 

  

  

  

     

los artesanales que no captu- 
ran, por lo tanto también dis: 
minuye la actividad”, sentencia 
Sandoval 

Lo anterior ha devenido en 
distintas observaciones que 
nacen desde los gremios de la 
posca industrial, cuyas impli- 

  

plantea que os como una ley 
simpla, unmerotrámito, paro an. 
realidad es bastante más com. 
Pleja, porque considera otrosas- 
pactos que van más alá del fia 
cionamiento y que están mal 
considerados no están consl- 
derados”, explica Sandoval Uno delos problemas de fon- 
do, es que la ley genera inert- 
lumbre. "Si cambian una nor. 
ma que regía hasta el 2092, qué 

guridad tengo yo que no mo 
la cambien en estos Baños Hay 
«que aceruna norma quedes. 

  

  

  

  

  

Desde la Alianza Nacional para la Defensa de la Pesca Artesanal valoraron la decis 

tabilidad y que asegure que no 
lo van a cambiar de nuevo”. 

La razón de juntarse con a+ 
"asibadores, es que 

“los se veran también perjudi 
cados ante una menor deman 
da. “No está mirando la gente 

  

  

  

val. "Hay un montón de grupos. 
o personas que trabajan enla 
posca y no están consideradas 
en ese concepto de equidad, 
entonces no hay una mirada. 
completa. 

Sogún explica Sandoval, la 
preocupación de ls inverslo- 
ista y as omprosas es qu "to- 
ce en general tienen precospa- 
ción de quese astán afectando 
Jas reglas del juego, en dsini- 
tiva. Y 

  

  

también para otros sector 
¡Que se hayan definido ciertas 

Presidente de la Secadad Nacional 
normas, que hayan operado de 
tal manera y a mitad de camino, 
o cambien, para cualquier ac- 
tividad es complicado porque 
uno ss planifica para el periodo, 
que tenia 

En ol caso de la pesca, los 
dueños de empresas “están. 
preocupados por esta situación. 
porque hay gente que ha inver- 
ido en embarcaciones y al no. 
poder pescar todo lo que tenía 

   

  

  

ad de pesca que tenía”, y alte 
únormenos as regado. Nos que 
las reglas del juego no se pue: 
dan cambiar, pero ss tienen que 
cambiar en los momentos que 
están comprometidos yen esto 
caso había un fraccionamiento 
hasta el 2082 y hay licencias de 
pesca hasta 2032 renovable Esos será modificando aho 

  

  

Pescadores artesanales celebran proyecto de fraccionamiento que será ley en enero 2025 
El subescretario de Pesca, 

¿Julia Salas, en reprosentación 
¿el Ejecutivo accedió el miér- 
coles a poner an Discusión In- 
mediata al proyecto de Ley de 
Nuevo Fraccionamiento Pes. 
quero, a partir de la segunda emana de enero, tas la solit- 
tud realizada porel presidonta 
ala comisión de Intereses Ma- 
títimos, Pesca y Acuicultra del 
Senado, Pidel Espinoza, lo que 
obliga alos parlamontarios a 
votar en una sola sesión el pro- 
yecto en general, on particular 
y las eventuales indicaciones 
que se presenten. La comisión 
“acordó también taner sesiones 

    

  

especiales adicionales para ga- 
tantizar la pronta y correcta ra 
mitación del proyecto, las que 
podrían realizarse en Puerto Montt y Biobío. 

Sila presidencial alicia, 
y yo le agradezco que plantes. 

la discusión inmediata, el Ejo- 
utivo podría comprometer esa 
finalidad y podríamos votar en. 
¡general y an particular asta pro- 
yecto con discusión inmediata 
en la segunda semana de eno. 
ro”, respondió Salas ala petición 
de Espinoza. 

"Nos alegramos que el psi 
dente dela comisión solicitara 
la discunón inmediata para que 

  

  

  

¡esta proyecto saley dels Rep 
lica en enero de 2025, señaló al 
oepecto Hemán Cortés, vocero   

dela Alianza Nacional para la 
Defensa dela Pesca Artesanal y 

   dirigenate agregó que “una 
vez más quedó demostrada la 
unión de la pasca artesanal en 

  

  el apoyo al nuevo fracciona» 
miento, y valoramos el sfuer- 
10 que se ha hecho desde cada. 
“no de los territorios para co. 
rogirlas injusticias conla pes- 
ca artesanal y los privilegios de 

  

de José Martínez, prosidente 
de Agapesca, y Victoria Ru- 
io, presidenta de Conapesca, 
quienes coincidieron en brin- 
ar su apoyo ala iniciativa, en 
susrespectivas intervenciones 
“ante la comisión. 

“Los artesanales pesqueros 
0 fuimos considerados en la 
mesa pesquera, el fracciona: miento más desigual esen elnor- 
ta", señaló Martinez, aluiendo, 

al ácuordo extraparlamontario 
¡nte el gobierno de Sebastián 
Piñera yla industria pesque cuando es tramitó la Ley Lon. 
gusira “Este fraccionamiento 
os viene a darla razón, de que 

  

  presenta 

  

En tanto, el abogado asesor 
dela industria pesquera Mario 
Tapia, ante la inminente apto- 
bacióndelnuevo faceionamien- 
to, argumentó a favor de quela 
mueva normativa no entrará en. 
vigencia sino hasta el año 2026, 
propuesta que fs refutada ca 
tegóricamente por el subsecte- 
tario, quien aseguró que el nue 
vo faccionamiento entrará 0. 
vigencia 90 días después de ser 
loy dela República 

  

Emprendedores aumentan sus ventas con el programa Tierra del Fuego Avanza 
Una delas emprendedoras 

  

rá ostablecer su tianda "Dulos SSalado" en Porvenir, gracias 
al Programa Tierra del Fuego 
“Avanza. Cuando comenzó las 
charlas su emprendimiento as 
taba en punto muerto: tenian "movimiento, resoluciones y au: 
torizaciones, pero no lograba 
dr ase salto deínitivo. "Las ca 
pacitacionos no alo me dieron 
herramientas técnicas, sino que 
también me permitieron crear 
una red con otras emprendado» 
zas", clara Fátima. 

Fátima es una delas 62 em 
prondedoras de las comunas de Porvenir y Primavera beneficia” 
das con el programa de impul- 
so a los emprendedores y pa- 
queños negocios en Tierra del 
Fuego realizado por Teg y apo» 
yado por ambas munioipalid ds yla seremide Escnomía de 

  

  

  

  Magallanes. 
Hay que empezara trabajar 

con emprendimientcs y Pymes 
locales, para fomentar el desa- 
rollo del emprendimiento con 
la comunidad, que nos permita 
enararuna economia basada en Servicios” indi Victor Fernán 

die representante de Teg Ch, 
ln cuanto alos logros del 

programa, se cuenta con ca- 
pacitación integral a los beno- 
ciarcs, lormalización empre: 
arial, ostrtogias de marketing 
y venias, a asesoría on trámit conel Servicio de Impuestos In   

  

de networking 
“en Punta Arenas, capacitación 
¡an manejo de medios y comu- 
icación, se 

“Arml porsonalmente el pro- 
gamas ha beneficiado muchi- 

    

formalizado, tango mis propias 
facturas, y ho podido establecer 

  

fotería dond estoy cumpliendo, 
mi mayor anhelo de endlzar ala 
¡gentes Primavera" dijo Deissy Malipilán,propitaria do “Orfe. 
la, antotce al in del mundo”.
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